enero-feturo/930,

Ha sido Reconstruido el Acueducto de Jaruco

N EL AÑO 1911, conociendo el gobierno que regía los destinos de la República la conveniencia de dotar a la pequeña ciudad de Jaruco, de un Acueducto que la surtiera del agua necesaria, aprobó un proyectó que, al ponerse en cjecución, fué terminado en el año de 1918.

Cedido al Municipio para su explotación y llevadas las aguas del manantial conocido con el nombre "Los Chorritos", al Laboratorio Nacional, se comprobó que contenían el bacilo de Coli en considerable cantidad y a consecuencia de ese análisis, la Junta Nacional de Sanidad clausuró el acueducto mientras tanto no se instalaran los filtros necesarios.

Desde entonces a la fecha, el acueducto de Jaruco, ha permanecido sin funcionar y la vieja ciudad fundada por los Cárdenas, ha venido surtiéndose del necesario líquido por medio del sistema primitivo de transporte en pipas.

Al hacerse cargo de la administración de la República el gobierno actual, se incluyó en el plan de Obras Públicas la reforma y mejora del referido acueducto y por gestiones muy eficaces del Representante a la Cámara, Sr. Gustavo Parodi, se llevaron a cabo los estudios para aumentar el caudal de agua con la captación de los manantiales conocidos con los nombres de "El Nacimiento" y "El Aguacate", así como el aumento de la red de distribución y otras mejoras indispensables.

Hecho los estudios y calculado el presupuesto de las obras, el señor Secretario redactó un decreto concediendo el crédito necesario para la realización de las mismas, que mereció la sanción del Honorable señor Presidente de la República.

El Negociado de Ingeniería Municipal obediente a la consigna del Dr. Céspedes, ha imprimido a las obras toda la actividad posible y dentro de breves días estará en condiciones de funcionar el Acueducto jaruqueño. En el proyecto de reformas y adaptación que felizmente se acaba de ejecutar no solo se ha ampliado notablemente la red de distribución, la planta de bombeo y el caudal de agua, sino que se han mejorado de manera ostensible los tanques, construyéndose en los terrenos donde se hallan un bonito parque y la calzada que lo comunica con la calle principal de la población.

En el proyecto original llevado a cabo por el gobierno del General Menocal, se calculó un volumen de abastecimiento de 35 galones por habitante por día para 4,000 personas, o sea un total de 140,000 galones diarios, pero habiendo aumentado la población de Jaruco y estimándose un consumo mayor por habitante, las mejoras introducidas por la Administración actual, llevarán a los tanques 500,000 galones diarios con cuya cantidad podrán recibir 100 galones per capita, 5,000 personas.

Los manantiales captados y unidos al de 'Los Chorritos'' por medio de tuberías de 8" y 16" proporcionan un caudal que fluctua entre 800,000 y 1.600,000 galones diarios según la época del año, lo que permite asegurar que en largo tiempo sobrará el precioso líquido a la población de Jaruco.

Comprobado que las aguas de los tres manantiales contienen el bacilo Coli en una proporción de 10 por cc., se ha montado la planta de cloro y se ha construído, tanto en el manantial del Nacimiento como en el del Aguacate, las tazas correspondientes con muros de hormigón 1/3/5, cubriéndolas con material de la misma proporción para evitar el crecimientos de las aguas en ellos y defenderlos de las crecientes del río.

Estas obras han sido presupuestadas en 40 mil pesos y ejecutadas con ese costo, por el contratista Sr. Leopoldo Fernández Abreu.